

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen

Das komplette Material finden Sie hier:

[School-Scout.de](https://www.school-scout.de)



Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen – Welche Folgen hat der Krieg in der Ukraine?

Julia Lohrer



Für Schülerinnen und Schüler setzen sich mit den Sanktionen auseinander, die die westlichen Länder aufgrund des Ukraine-Krieges gegen Russland verhängt haben. Sie analysieren in ihrem Gruppenarbeit eine Tabelle und bewerten, dass Sanktionen auch Einfluss auf die Länder haben, die Sanktionen verhängen. Abschließend können sie Möglichkeiten, den Öl- und Gasverbrauch in Europa zu reduzieren.

KOMPETENZBEZUG

Klassenstufe:	10. Klasse
Dauer:	1-2 Unterrichtsstunden
Benutztes Material:	Unterrichtsmaterialien, Sachkompetenz, Analytische Kompetenz, Methodenkompetenz
Thematische Bereiche:	Ukraine-Krieg, Sanktionen, Russland, Wirtschaft
Medien:	Text, Tabellen

Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen – Welche Folgen hat der Krieg in der Ukraine?

Julia Leidler



© Feydzhet Shabanov / Adobe Stock

Ihre Schülerinnen und Schüler setzen sich mit den Sanktionen auseinander, die die westlichen Länder aufgrund des Ukraine-Krieges gegen Russland verhängt haben. Sie analysieren in einem Gruppenpuzzle aktuelle Statistiken und verstehen, dass Sanktionen auch Einfluss auf die Länder haben, die Sanktionen verhängen. Abschließend nennen sie Möglichkeiten, den Öl- und Gasverbrauch in Europa zu reduzieren.

KOMPETENZPROFIL

Klassenstufe:	ab Klasse 9
Dauer:	1–2 Unterrichtsstunden
Kompetenzen:	Lesekompetenz, Sachkompetenz, Analysekompetenz, Methodenkompetenz
Thematische Bereiche:	Ukraine-Krieg, Sanktionen, Russland, Wirtschaft
Medien:	Text, Statistiken



Didaktisch-methodisches Konzept

Anhand dieser Unterrichtseinheit setzen sich die Lernenden mit den wirtschaftlichen Konsequenzen auseinander, die durch Russlands Angriffskrieg gegen die Ukraine und entsprechende Sanktionen ausgelöst worden sind.

Den Lernenden werden zunächst in M 1 einige Basisinformationen zu den Sanktionen gegen Russland zur Verfügung gestellt, die sie sich selbst erarbeiten. Dazu schulen sie mit Textarbeit ihre Lesekompetenz und ordnen die genannten Sanktionen in Kategorien. Die Kategorien können selbst gewählt (lernstark) oder mittels eines QR-Codes vorgegeben (lernschwach) werden.

In M 2 analysieren die Lernenden anhand mehrerer Statistiken verschiedene wirtschaftliche Entwicklungen, auf die der Ukraine-Krieg maßgeblich Einfluss genommen hat: den Rubelkurs, den Weizenpreis und den Kraftstoffpreis. Die Ergebnisse können auf verschiedene Arten zusammengetragen werden (siehe Hinweise M 2). Das Material fördert die Methoden- und Analysekompetenz der Lernenden.

In M 3 nennen und begründen die Schülerinnen und Schüler die Folgen der Sanktionen für Russland, Deutschland und weltweit und begründen diese. Sie erfahren, dass Sanktionen zu den russischen Exportschlägern Gas und Öl die russische Wirtschaft am deutlichsten treffen würden. Sie überlegen zunächst selbst, wie man Öl und Gas einsparen kann und gleichen die eigenen Vorschläge danach mit zwei passenden Schaubildern ab.

Auf einen Blick

Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen – Welche Folgen hat der Krieg in der Ukraine?

Lernziel: Die Lernenden wissen, welche Sanktionen gegen Russland verhängt worden sind. Sie kennen deren wirtschaftliche Ziele und Wirkungen. Sie verstehen die umfassenden Folgen von Sanktionen und können Möglichkeiten zur Reduktion des Öl- und Gasverbrauchs nennen.

M 1 Welche Sanktionen wurden erhoben?

M 2 Wirtschaftliche Entwicklungen seit Beginn des russischen Angriffs

M 3 Folgen der Sanktionen

Hinweise und Erwartungshorizonte

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen

Das komplette Material finden Sie hier:

[School-Scout.de](https://www.school-scout.de)



Sanktionen und wirtschaftliche Entwicklungen – Welche Folgen hat der Krieg in der Ukraine?

Julia Lohler



Für Schülerinnen und Schüler setzen sich mit den Sanktionen auseinander, die die westlichen Länder aufgrund des Ukraine-Krieges gegen Russland verhängt haben. Sie analysieren in ihrem Gruppenarbeit eine Tabelle und bewerten, dass Sanktionen auch Einfluss auf die Länder haben, die Sanktionen verhängen. Abschließend können sie Möglichkeiten, den Öl- und Gasverbrauch in Europa zu reduzieren.

KOMPETENZBEZUG

Klassenstufe:	10. Klasse
Dauer:	1-2 Unterrichtsstunden
Benutztes Material:	Lesekompetenz, Sachkompetenz, Argumentations-, Methodenkompetenz
Thematische Bereiche:	Ukraine-Krieg, Sanktionen, Russland, Wirtschaft
Medien:	Text, Tabellen